

# 'barones' en las autonomías

Mancha y Aragón son las únicas que tienen más riqueza por habitante que hace cuatro años. Mientras, el número de parados crece reducido, aunque no lo suficiente para cumplir objetivos. Las regiones han recortado de forma generalizada sus plantillas.

## RADIOGRAFÍA DE LOS PRINCIPALES INDICADORES AL COMIENZO Y AL FINAL DE LA LEGISLATURA



tuviere por debajo del 1% del PIB- Navarra y Canarias. Ambas regiones han recortado su déficit cerca de un 80% desde que comenzó la legislatura autonómica. También ha hecho un esfuerzo considerable Castilla-La Mancha, aunque no consigue cumplir con el Protocolo de Déficit Excesivo que ha impuesto Cristóbal Montoro. No obstante, el Gobierno de María Dolores

de Cospedal ha recortado el agujero presupuestario de su comunidad del 6,78% del PIB al 1,76% en la legislatura, un ajuste del 74%. En cambio el popular Ignacio González -que no vuelve a presentarse y que durante la crisis ha cumplido casi todos los años con las exigencias de austeridad- ha terminado su mandato con un déficit en Madrid del 1,34% del PIB, casi el do-

ble que el que encontró en 2010 (del 0,73%).

El ajuste del déficit se ha traducido, en casi todas las administraciones, en una función pública mucho más reducida, un paso adelante en aras de la recuperación si se tiene en cuenta el numeroso entramado de empresas públicas y unidades administrativas que acumulaban hace cuatro años, y que aún sigue sin desmon-

tarse completamente a pesar de la reforma impulsada por la vicepresidenta Soraya Sáenz de Santamaría. No obstante, salvo en Baleares -donde el número de empleados públicos ha crecido un 0,1% entre enero de 2011 y julio de 2014 (los últimos datos disponibles)-, en todas las regiones hay menos funcionarios ahora que hace cuatro años. La más estricta a la hora de deshacer-

se de empleados públicos ha sido Castilla-La Mancha, donde el número de trabajadores públicos ha caído 11,79% y Murcia, donde la función pública se ha reducido en un 11,25% desde enero de 2011.

No obstante, lo más preocupante es que todas las autonomías, sin excepción, han aumentado sus niveles de deuda entre marzo de 2011 y diciembre de 2014. En algu-

nas como Murcia ha llegado a triplicarse, pasando de un 8,5% del PIB al 25,2% en cuatro años. La autonomía que menos ha aumentado la deuda es La Rioja, aunque también se ha disparado un 51%, hasta el 16,5% del PIB. La región más endeudada, con diferencia es La Comunidad Valenciana (37,6% del PIB).